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Anwesend: Martina Bartels, Ulrike Heuer, Jens Oppermann (i.V.), Johannes Osterkamp (ab 18:45 Uhr), Ramona 

Seeger  

beratend: Britta Schmidt  

Fehlend:  Fabian Kinz, Wolfgang Schnecking (e), Dennis Veentjer, Renee Wagner 

Gäste:  A. Biermann (Senatorin für Kinder und Bildung/SKB), G. Hofmann, J. Häusler (beide KiTa Bremen),  

K. Wetzel (AWO Bremen), B. Weber-Witt (Kita-Hanseatenkids; alle zu TOP 5); T. Schustereit (Tennisver-

ein von 1927 Stadtwerder, zu TOP 7a);  

Vertreter:innen der Presse und interessierte Bürger:innen 

Vorsitz:  Mathias Reimann 

Protokoll:  Anna Schreiner (beide Ortsamt Neustadt/Woltmershausen) 

TOP 1. Genehmigung der Tagesordnung  

Es wird eine Ergänzung der Tagesordnung um den Punkt „Schaffung einer temporären Spielstraße in der 

Rüdesheimer Straße“ und eine Ergänzung des Tagesordnungspunktes „Globalmittelanträge“ um den Un-

terpunkt b) „Special Olympics Deutschland in Bremen e.V. – Aktionstag „Sport verbindet – Inklusion 

lebt“ mit dem ATS Buntentor“ vorgeschlagen. 

Beschluss: Die Tagesordnung wird - wie nachfolgend ersichtlich - genehmigt. (einstimmig) 

Die Beschlussfassung zu diesem und den nachfolgenden Punkten erfolgt jeweils per Einzelabfrage in al-

phabetischer Reihenfolge; zugleich wird die Beschlussfähigkeit der Sitzung bestätigt. 

TOP 2. Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 25.01.2022 (Nr. 08/19-23) 

Beschluss: Der Protokollentwurf wird genehmigt. (einstimmig) 

TOP 3. Anliegen von Jugendlichen ./. 

TOP 4. Berichte von Fachausschussmitgliedern und Aktuelles aus den Einrichtungen  

Die Ausschusssprecherin berichtet über die Fortführung der „Schultour“ des Ausschusses und den in die-

sem Zusammenhang durchgeführten Besuch an der Oberschule am Leibnizplatz. Als großes Problem sei 

dort die Vermüllung des Schulgeländes und insbesondere des Quartiersplatzes benannt worden. 

TOP 5. Kindertagesbetreuung in der Neustadt – aktueller Stand 

Die Vertreterin der SKB berichtet eingangs, dass leider keine aktuellen Anmeldezahlen zur Verfügung 

stehen, da die Plausibilisierung der Daten noch nicht abgeschlossen sei.  

Sie berichtet daher zur Perspektive der Tagesbetreuung im Kindergartenjahr (KGJ) 2022/23 und stellt die 

aktuellen Entwicklungen in einer Präsentation vor.  

Die zum Stichtag 01.10.21 erhobenen Zahlen zeigen eine gute Auslastung in den Einrichtungen, so dass 

der Betreuungsausbau auch im kommenden KGJ, mit insgesamt drei neuen Einrichtungen und 13 Grup-

pen, vorangebracht werden wird.  

Anschließend werden die Einrichtungen kurz im Detail vorgestellt, die in 2022 den Betrieb aufnehmen 

werden (hierzu o.g. Präsentation Folie 4). 

Die Vertreter:innen der Einrichtungen berichten über die Schwierigkeiten, die sich bei der Personalge-

winnung im Zuge des Fachkräftemangels ergeben. 

Die Ausschussmitglieder erkundigen sich, worauf der Fachkräftemangel zurückzuführen ist und welche 

Maßnahmen das Ressort zur Personalgewinnung und -bindung unternimmt.   

Als Gründe für den Fachkräftemangel benennen die Vertreter:innen der Kindertageseinrichtungen u.a. 

die sehr hohen Anforderungen in der Kindertagesbetreuung sowie die unattraktive Bezahlung.  

https://www.ortsamt-woltmershausen.bremen.de/sixcms/media.php/13/220322_VK_Prot_FA_SoBiJ_09_TOP_5_Pr%C3%A4sentation_SKB_Kindertagesbetreuung.pdf
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Zudem werde die Ausbauplanung zwar vorangetrieben, aber die Fachkräfteausbildung nicht bedarfsge-

recht angepasst werden. Dies bedeute eine hohe Belastung für die Arbeitskräfte, welche wiederum Aus-

fallzeiten und Unzufriedenheit nach sich ziehen würde. 

Die Vertreterin der SKB nennt einige Beispiele wie dem Fachkräftemangel seitens des Fachressorts be-

gegnet wird, z.B. durch das Anwerben von Erzieher:innen in Spanien.  

Auf Nachfrage zum aktuellen Zuzug von ukrainischen Geflüchteten, äußert sich die Vertreterin der SKB 

nur kurz, da die Situation nicht vorherseh- und planbar gewesen sei. Sie erläutert, dass kurzfristig keine 

zusätzlichen Kindertagesbetreuungsplätze zur Verfügung gestellt werden können. 

Geplant seien daher niedrigschwellige Angebote für Geflüchtete wie z.B. Mutter-Kind-Spielkreise.  

Der Ausschuss bedankt sich für die Auskünfte. Eine erneute Befassung wird angestrebt, sobald die An-

meldezahlen für das aktuelle Kindergartenjahr vorliegen. 

TOP 6. Bericht zum Jubiläum der Grundschule an der Karl-Lerbs-Straße (Beschluss vom 08.06.21) 

Da kurzfristig keine Vertretung der Schule anwesend sein kann, berichtet der stellvertretende Aus-

schusssprecher, der Mitglied im Festausschuss ist, kurz zum Planungsstand der Jubiläumsfeier. 

Diese soll am 06.08. stattfinden und als Kooperationspartnerin konnte die GEWOBA gewonnen werden. 

Geplant sind verschiedene Aktivitäten, wie z.B. die Schaffung einer Schulchronik der letzten 60 Jahre mit 

Einschulungs- und anderen Fotos. Diese Fotos sollen in einer Ausstellung präsentiert werden.  

TOP 7. Globalmittelanträge 

a) Tennisverein von 1927 Stadtwerder e.V. – Tenniscamp Sommerferien 2022, Antragssumme: 

1.130,00 € 

Der Vertreter des Tennisvereins stellt die geplante Maßnahme vor. Die Fachausschussmitglieder begrü-

ßen den Antrag, da es sich bei dem Sportangebot um eine bewährte Maßnahme handelt, welche junge 

Menschen kostengünstig an eine Sportart heranführt.  

Beschluss: Der Ausschuss bewilligt Globalmittel in der beantragten Höhe von 1.130,00 € (einstimmig) 

b) Special Olympics Deutschland in Bremen e.V. – Aktionstag „Sport verbindet – Inklusion lebt“ 

mit dem ATS Buntentor, Antragssumme: 1.196,03 € 

Beschluss: Der Ausschuss bewilligt Globalmittel in der beantragten Höhe von 1.196,03 € (einstimmig) 

TOP 8. Schaffung einer temporären Spielstraße in der Rüdesheimer Straße 

Beschluss: Der Fachausschuss stimmt dem Vorhaben „Schaffung einer temporären Spielstraße in der 

Rüdesheimer Straße“ zu. (einstimmig) 

TOP 9. Berichte des Amtes  

Am 15.03. fand der im Beschluss vom 02.11.21 angeregte Termin zwischen Annwohner:innen und Ska-

ter:innen am Leibnizplatz statt. Das Gespräch verlief sehr konstruktiv und als Ausweichort zum Skaten 

wurde der Innenhof der Schule vorgeschlagen. Dieser Vorschlag fand grundsätzliche Zustimmung und 

wird nun im Detail geprüft. In ca. vier Wochen soll ein Folgetermin stattfinden. 

TOP 10.  Verschiedenes  

Die Ausschussmitglieder bedanken sich bei Herrn Reimann, der heute letztmalig eine Ausschusssitzung 

leitet, für die gute Zusammenarbeit in den letzten Jahren und wünschen ihm viel Erfolg für die Zukunft. 

Ramona Seeger 

Ausschusssprecherin 

Mathias Reimann 

Vorsitz  

Anna Schreiner 

Protokoll 

 

https://www.bildung.bremen.de/ausbildung-anerkennungsjahr-159851
https://www.ortsamt-woltmershausen.bremen.de/sixcms/media.php/13/210608_FA_SoBiJ_Jubil%C3%A4um_Karl_Lerbs_Schule.pdf
https://www.tv1927.de/
https://www.ortsamt-woltmershausen.bremen.de/sixcms/media.php/13/211102_FA_SoBiJ_Skaten_Leibnizplatz.pdf

